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Cinco novas variantes do 
vírus já circulam no Rio

Niterói vacina maiores de 86 anos a partir de hoje. Na capital, voltam a faltar doses
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Prisão domiciliar 
de gestantes e 
mães de crianças

Belo é preso 
por cantar em 
escola
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‘Niterói em 
Cena’: mais 
atrações
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Nínguem dos Santos / Divulgação

Evento que terá versão virtual

Criado em 2015, o Centro Integrado de Segurança Pública (Cisp) já atingiu a marca de 100 mil atendimentos a moradores de Niterói

Bruno Eduardo Alves/Prefeitura de Niterói

Vacina de vento na mira da Alerj
Deputados avaliam projeto que cria processos e autoriza filmagem da aplicação das doses

PANORAMA/PÁG.2

Não deixe o samba morrer: carnaval tem incentivo
Cadeia produtiva da festa terá R$ 1,5 milhão para a realização de eventos on-line. 

Rogerio Santana/Palácio Guanabara

Governador em exercício, Cláudio Castro, participou ontem do lançamento do edital para as escolas de samba e blocos carnavalescos

CIDADES\PÁG. 4

Cisp atinge 
100 mil 
atendimentos
Com cerca de 5 anos de 
atuação, o Centro Integrado 
de Segurança Pública (Cisp) 
já atingiu a marca de 100 mil 
atendimentos em Niterói. Só no 
ano passado foram mais 11 mil 
chamadas referentes a questões 
de saúde pública, cerca de 5 
mil ligadas ao trânsito, 5 mil 
para atendimentos de ordem 
pública, 4,8 mil de chamadas 
ligadas a área de segurança e 
cerca de 4,2 mil de natureza 
ambiental, como resgates e 
fiscalizações, entre outras. 
Mais de 150 veículos foram 
recuperados desde 2017, 
quando foi implandado na 
cidade o cercamento eletrônico 
que funciona com a ajuda do 
Cisp.

CIDADES\PÁG. 5

Prisão de 
deputado vira 
queda de braço

PANORAMA\PÁG. 2

Arão analisa 
temporada 
do Flamengo
Volante/zagueiro afirmou 
que as trocas de técnico 
atrapalhou a temporada 
rubro-negra, apesar 
da equipe só depender 
de si para conquistar o 
Brasileiro faltando duas 
rodadas para o fim.

PÁG. 8

ESPORTES

Alexandre Vidal / Flamengo

William Arão virou titular na zaga

CIDADES\PÁG. 5

Niterói: última 
pré-matrícula 
para 2021
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Rio seleciona 
38 colégios para 
presencial
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Moradores de Itaipu ilhados
Um absurdo o que estão fazendo com os moradores de Itaipu, 
que nos dias de sol não podem sair de casa simplesmente porque 
não conseguem voltar. As barreiras para evitar que as pessoas de 
fora chegem até a praia estão causando grande engarrafamento 
e a fila de carros quase não anda. Isso sem falar que restringe o 
acesso das classes menos favorecidas que não têm o privilégio 
de morar junto ao mar.
Tatiana Rosa

Nas barbas da prefeitura
Moradores de rua literalmente tomaram as ruas no entorno da 
Prefeitura de Niterói, ocupando calçadas e impedindo a circulação 
de pedestres. Próximo à sede do Executivo existe uma unidade de 
atendimento à população de rua, só que a população de rua parece 
gostar mais de ficar do lado de fora, onde se alimentam, deixam 
sobre colchões e fazem suas necessidades fisiológicas.
Argemiro Ferreira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Dívidas do ICMS 
terão desconto
O Estado do Rio acaba de 
lançar o Programa Especial 
de Parcelamento de Créditos 
Tributários (PEP), que dá aos 
contribuintes a oportunidade 
de quitar dívidas relacionadas 
ao ICMS. O Governo diz que 
diante de um difícil cenário 
econômico provocado pela 
pandemia, em que as empre-
sas tiveram limitações para 
estar em dia com o Fisco, o 
PEP-ICMS vem a ajudar nessa 
regularização. Mas, ao mesmo 
tempo, o programa garante ao 
Estado uma recuperação mais 
rápida das receitas tributárias 
perdidas por causa da reces-
são econômica.

Os descontos de juros e 
multas vão variar de 30% a 
90% do valor devido, de acor-
do com o prazo de parcela-
mento escolhido – à vista ou 
em até 60 parcelas mensais. O 
ingresso no programa poderá 
ser feito até 29 de abril. O va-
lor mínimo das parcelas será 
equivalente a 450 Ufirs (R$ 
1.667,38 em valores atuais). 

Desordem em Cabo Frio

Comerciantes e moradores 
do Peró, em Cabo Frio, pro-
curaram o Ministério Públi-
co para pedir providências 
contra a ocupação desorde-
nada da Praça do Moinho e 
vias próximas por barracas 
de ambulantes. Segundo 

Divulgação

eles, o excesso de barracas, 
na praça, ruas e calçadas, 
impede a circulação de 
ônibus, sobrecarrega a rede 
elétrica e prejudica a coleta 
de lixo e serviços de en-
tregas, além de estimular 
aglomerações à noite.

Queda de braço entre os poderes
O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), por unanimidade, 
decidiu ontem (17) manter a 
decisão do ministro Alexandre 
de Moraes, que usou a Lei de 
Segurança Nacional criada pela 
ditadura militar para determi-
nar a prisão do deputado fede-
ral Daniel Silveira (PSL-RJ). No 
entanto, a palavra final sobre a 
manutenção da prisão será do 
plenário da Câmara dos Depu-
tados, que ficou de votar hoje se 
mantém ou não a prisão. 

O caso acabou por gerar 
uma queda de braços entre 
os poderes, visto que pode ter 
colocado em xeque a liberdade 
de expressão e a imunidade 
parlamentar, abrindo perigosos 
precedentes contra os políticos 
com mandato, que podem se 
sentir acuados ao expressar 
suas opiniões, com medo de 
como elas possam ser interpre-
tadas pelo STF, que ontem agiu 
com a maior celeridade.

Após ser intimidado pelo 
deputado, o plenário se reuniu 
e referendou o mandado de 
prisão expedido ontem. Que-
rendo ou não, deu o recado. 
Transformou uma decisão 
pessoal em posição da Côrte e 

Divulgação/Câmara dos Deputados

Daniel Silveira foi preso após ser acusado pelo STF de ter feito ameaças e defendido a destituição dos ministros

Prioridade para 
mais grupos
A Lei 9.040/20, que autoriza 
o estabelecimento de deter-
minados grupos prioritários 
para o recebimento da vacina 
contra a covid-19, será altera-
da, incluindo os motoristas 
e cobradores de ônibus que 
estejam atuando durante a 
pandemia. É o que determi-
na o projeto de lei 3.533/21, 
da deputada Martha Rocha 
(PDT), que foi aprovado em 
discussão única, ontem. A 
medida será encaminhada 
ao governador em exercício, 
Cláudio Castro, que terá até 
15 dias úteis para sancioná-
-la ou vetá-la. A Lei 9.040/20 
já previa a prioridade para 
profissionais de Saúde, de 
Assistência Social, da Segu-
rança Pública e de Educação. 
A norma aprovada nesta tar-
de complementa o texto em 
vigor.

agora pressiona o Legislativo. 
A prisão foi determinada no 
inquérito aberto em 2019 para 
apurar ameaças contra os in-
tegrantes do STF. O motivo 
alegado para a prisão foi um 
vídeo publicado na internet. 
Segundo Moraes, o deputado 
teria feito ameaças e defendido 
a destituição dos ministros. 
Pelo Twitter, a assessoria jurídi-

ca de Daniel Silveira confirmou 
que o deputado está na carcera-
gem da Polícia Federal, no Rio, 
e disse que a prisão é ilegal: um 
“violento ataque  à liberdade de 
expressão e inviolabilidade da 
atividade parlamentar”.

Também ontem, a Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR) denunciou o deputado 
federal (PSL-RJ) pela prática 

de agressões verbais e ameaça 
aos ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Na 
peça, o parlamentar também 
é acusado de incitar o empre-
go de violência para tentar 
impedir o livre exercício das 
atividades do Legislativo e do 
Judiciário e a animosidade en-
tre as Forças Armadas e a Corte.  
(com ABr). 

Lei protege contra 
vacinas de vento

Associativismo e 
cooperativismo

Depois do flagrante de falsa 
aplicação de vacina contra 
o coronavírus no posto 
drive-trhu do campus da 
UFF no Gragoatá, em Nite-
rói, e mais casos em outros 
municípios, deputados da 
Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (Alerj) pro-
tocolaram, ontem, dois 
projetos de lei para garantir 
aos cidadãos transparência 
da aplicação da vacina  e o 
direito a registrar as eta-
pas da aplicação. As medi-
das foram propostas como 
resposta às denúncias de 
“vacina de vento”, como 
ficou conhecida a prática 
de injetar uma seringa vazia 
numa pessoa a pretexto de 
imunizá-la. 

De autoria dos deputa-
dos Anderson Moraes (PSL) 
e Sérgio Fernandes (PDT), 
os projetos determinam 
que os profissionais de saú-
de mostrem ao vacinado e 
ao acompanhante todas as 
etapas da aplicação, desde a 
aspiração do líquido na am-
pola até a completa injeção 
na pessoa a ser protegida do 
coronavírus, com compro-
vação de que a seringa está 
vazia. Além disso, o agente 
de saúde não pode impedir 
o registro de imagens do 
procedimento. 

O secretário de Agricultura 
e Pesca de São Gonçalo, 
Roberto Sales, participou 
de uma qualificação pro-
movida pela Universida-
de Federal Fluminense, na 
manhã desta quarta (17). 
O encontro reuniu cerca de 
50 produtores rurais, da As-
sociação de Agricultores de 
Monjolos, na Fazenda En-
genho Novo. A qualificação 
teve como foco principal 
temas como associativismo 
e cooperativismo.

Golfinhos roubam a cena em Itaipu

Golfinhos foram vistos na 
manhã de ontem na Praia 
de Itaipu, na Região Oceâ-
nica de Niterói. Um grupo 
deles acompanhou pessoas 
que remavam no local e que 
registraram em vídeo o mo-
mento do encontro. O mar 

Divulgação/André Rabello de Paula Tebet

de Itaipu costuma ser palco 
de aparições não apenas 
de golfinhos, mas também 
de baleias. Suas águas são 
repletas de tartarugas, que 
podem ser vistas a quase 
todo instante por banhistas 
até mesmo na areia.

Panorama RJPanorama RJ

‘Niterói em Cena’ em 
mais uma etapa
O Festival Niterói em Cena 
é realizado há 12 anos, com 
uma seleção de espetáculos 
regionais, nacionais e inter-
nacionais de grupos consa-
grados e iniciantes. Devido à 
pandemia, o evento chegou 
à sua 13ª edição em formato 
virtual, com primeira etapa 
realizada em dezembro. A 
segunda etapa acontece de 
18 a 24 de fevereiro, com 
16 montagens para adultos 
e crianças da Alemanha, 
Nigéria, Moçambique, País 

Basco, Espanha, Itália e 
do Brasil, que serão trans-
mitidas pelo Zoom com 
ingressos gratuitos e possi-
bilidade de contribuições 
voluntárias. A abertura do 
evento contará com o dire-
tor Gerald Thomas. O evento 
contará também com ofici-
nas ministradas por Moacir 
Chaves, Chico Pelúcio, do 
Grupo Galpão, e Simone 
Kalil, entre outras ações. In-
formações e ingressos: www.
niteroiemcena.com.br.

CULTURA ULISSES DÁVILA

Flisgo
Entre os dias 19 e 21 acon-
tecerá o Seminário Flisgo 
- Escritas Pretas, totalmente 
on-line e gratuito. Even-
to reunirá pesquisadores, 
professores, escritores e 
artistas, que participarão 
de painéis e/ou ministração 
oficinas, centralizando uma 
reflexão em busca de outra 
forma sócio-histórica de 
conhecimentos que foram 
invisibilizados nas relações 
étnico-raciais. O evento será 
veiculado no Youtube do 
Canal Q-Cria

REESTREIA - Espetáculo “Anjos” estreia temporada 
virtual. Escrita e dirigida por Oscar Calixto, peça ga-
nha adaptação com temporada até 18 de abril, todas 
as quintas, às 20h na plataforma Zoom. “Anjos” conta 
a história de Marcus  e Sabrina, casal que vive uma 
séria crise no relacionamento. R$ 20. Ingressos: www.
bcproducoesartisticas.com.

INFANTIL - O espetáculo “Marrom – Nem preto, nem 
branco? “ traz a história de Linda, uma menina de oito 
anos que não entende o conceito de raça, só de cor e 
acaba se definindo como marrom durante sua busca 
para entender a sua real identidade. A temporada da 
peça vai até 25 de fevereiro, no YouTube (Palavra Z 
Produções) liberada em período integral.

u l i s s e s .d av i l a@o f l um i nen se.c om.b r

Nínguem dos Santos / Divulgação

‘Zapato busca Sapato’ está entre as atrações do evento que será virtual 

Divulgação

A escritora e slammer Mel Duarte 
participa da programação
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A informação foi divulgada ontem pela Secretaria Estadual de Saúde do Rio de Janeiro

C-19: 5 novas variantes no Rio
A Secretaria Estadual de Saú-
de do Rio de Janeiro informou 
ontem (17) que foram iden-
tificados cinco casos de va-
riantes do novo coronavírus 
no estado, sendo quatro da 
variante P.1 da SARS-CoV-2, 
identificada inicialmente em 
Manaus, e um da variante 
britânica.

Segundo o superinten-
dente de Vigilância Epide-
miológica e Ambiental, Ma-
rio Sérgio Ribeiro, um dos 
três casos registrados na 
capital fluminense é de um 
dos pacientes vindos de Ma-
naus que está internado no 
Rio. Outros dois casos foram 
identificados, um em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, 
e um em Petrópolis, na região 
serrana. “Não é possível dizer, 
neste momento, se são casos 
importados ou autóctones 
[transmissão local]”.

O secretário estadual de 
Saúde, Carlos Alberto Cha-
ves, descartou a adoção no 
momento de um lockdown 
(bloqueio) das atividades 
como medida para conter 
a transmissão dessas novas 
variantes. De acordo com 

Chaves, será feito o acompa-
nhamento diário dos casos 
com a vigilância epidemio-
lógica.

Chaves e o secretário mu-
nicipal de Saúde do Rio, Da-
niel Soranz, disseram que 
não haverá antecipação da 
segunda dose da vacina con-
tra a covid-19 para os que já 
receberam a primeira dose, 
pois estão seguindo o Plano 
Nacional de Imunização.

A campanha para apli-
cação da primeira dose da 
vacina contra a covid-19 na 
capital fluminense foi sus-
pensa nesta quarta-feira por 
causa da falta de imunizantes 
na cidade. Ainda não há uma 
data prevista para chegada de 
imunizantes para aplicação 
da primeira dose.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

A campanha para aplicação da primeira dose da vacina contra a covid-19 na capital fluminense foi suspensa nesta quarta-feira por causa da falta de imunizantes

Painel divulgado pelo governo mostra que houve 118 novas mortes pela doença em 24 horas

Estado registra novo recorde de casos

O estado do Rio alcançou, 
na terça-feira (16) o maior 
número de casos registra-
dos de novo coronavírus 
em apenas um dia, desde 
março. O número de 8.385 
novos infectados é  superior 
ao recorde anterior, de 6.275 
casos, ocorrido no dia 31 de 
dezembro. Além disso, o pai-
nel do governo mostra que 
houve registro de 118 novas 
mortes pela doença, sendo 
então 31.630 mortes em todo 
em território fluminense.

Cerca de 90% dos novos 
casos foram diagnosticados 
na capital. A cidade do Rio 
também concentrou a gran-
de maioria dos óbitos, 105 
(89%). Os números, conside-
rados altos por especialistas, 
ainda não refletem o cenário 
pós-feriado do carnaval. 
Com os dados, a média mó-
vel no estado passa a ser de 
3.261 casos e 119 mortes por 
dia, um aumento de 11%. O 
cálculo indica que há uma 
tendência de estabilidade 
no contágio, por conta de 
o crescimento estar abaixo 
de 15%.

Enquanto isso, o prefeito 
Eduardo Paes afirmou que 
só haveria vacinas suficien-
tes para serem aplicadas até 
terça, apesar de as segundas 
doses estarem garantidas 
para quem já tomou o imu-

nizante. O município e o 
restante do estado aguardam 
novos envios por parte do 
Ministério da Saúde. Outras 
cidades importantes da Re-
gião Metropolitana e da Bai-
xada também chegam perto 
de esgotar seus estoques de 

vacinas contra a covid-19.
Em Duque de Caxias, por 

exemplo, município mais 
populoso da Baixada Flumi-
nense, pouco mais de 900 
vacinas que restavam hoje 
não duraram mais de duas 
horas. Por lá, também não há 

previsão de envio de novas 
doses pelo governo federal.

Já Nova Iguaçu, afirma 
que a vacinação continua 
acontecendo normalmente 
na cidade, e que a expecta-
tiva é de que o estoque atual 
seja suficiente para vacinar 

idosos entre 80 e 84 anos na 
próxima semana. São Gonça-
lo, na Região Metropolitana, 
os imunizantes devem aca-
bar ainda essa semana. De 
acordo com a prefeitura, há 
garantia apenas até sexta-fei-
ra de que haverá vacinas.

Doses para pessoas desta faixa etária estarão disponíveis em seis policlínicas e no drive-thru

Niterói: vacina para maiores de 86

A Prefeitura de Niterói vai 
ampliar a vacinação contra 
Covid-19 para idosos acima 
de 86 anos a partir desta 
quinta-feira (18). A Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS) tem estoque para rea-
lizar a vacinação desta faixa 
etária em seis policlínicas 
e no drive thru da UFF.  A 
vacinação para esse públi-
co terá prosseguimento na 
sexta-feira se houver doses 
disponíveis. A população 
deve consultar qual grupo 
está sendo convocado para 
a imunização nas redes so-
ciais, no site oficial da pre-
feitura (www.niteroi.rj.gov.
br) e pelo telefone 153. A 
Secretaria de Saúde está 
programando a vacinação 
contra a Covid-19 de acordo 

com a quantidade de vaci-
nas repassada pelo Governo 
do Estado, respeitando os 

grupos prioritários defini-
dos pelo Plano Nacional de 
Imunizações do Ministério 

da Saúde.
Hoje, as doses da vacina 

estarão disponíveis nas poli-
clínicas do Barreto, Vital Bra-
zil, Itaipu, Centro, Fonseca e 
Piratininga, onde os idosos 
podem entrar nas unidades 
das 8h às 16h e a vacinação 
acontece até as 17h. A imuni-
zação também será realizada 
na unidade drive thru no 
Campus Gragoatá da UFF, 
das 8h às 18h. É necessário 
apresentar documento de 
identidade com data de nas-
cimento e CPF.

No total, 22.942 pessoas 
já foram vacinadas contra 
a Covid-19 em Niterói. Os 
profissionais de saúde que 
atuam na linha de frente 
contra a Covid-19 e os idosos 
que vivem em Instituições 

de Longa Permanência, os 
primeiros a serem vacinados 
em Niterói, seguem receben-
do a segunda dose da vacina. 
Já receberam a segunda dose 
5.088 pessoas.

A vacinação de profissio-
nais de saúde com mais de 
60 anos está suspensa até a 
chegada de novas doses.

Acamados - Para os aca-
mados, dentro da faixa etária 
em processo de imunização, 
o agendamento para vaci-
nação pode ser feito pelo 
e-mail covid19.acamados-
niteroi@gmail.com. Na hora 
do agendamento tem que ser 
informado o nome comple-
to, sexo, data de nascimento, 
CPF, endereço, condição de 
saúde da pessoa a ser vacina-
da e telefone para contato.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Cerca de 90% dos novos casos foram diagnosticados na capital. A cidade do Rio também concentrou a grande maioria dos óbitos, 105 (89%)

O secretário 
estadual de 
Saúde descartou 
a adoção no 
momento de um 
lockdown 

Luciana Carneiro/Prefeitura de Niterói

Policlínicas receberão os idosos de 8h às 16h e a vacinação vai até as 17h

Justiça alerta 
Saúde sobre 
transferência 
em Manaus
O Ministério Público Federal 
(MPF), o Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MP-RJ), a Defensoria Pública 
da União no Rio de Janeiro 
(DPU) e a Defensoria Pública 
do Estado do Rio de Janeiro 
(DPRJ) oficiaram o Ministério 
da Saúde (MS) alertando sobre 
a falta de planejamento na 
transferência de pacientes de 
Manaus para o Rio. No ofício, 
os órgãos expõem diversos 
documentos para conheci-
mento, apuração e adoção das 
medidas cabíveis por parte da 
Secretaria de Atenção Especia-
lizada à Saúde do MS.

Entre os fatos graves apon-
tados, está indício de falta 
de planejamento prévio das 
transferências realizadas, sem 
comunicação com a ante-
cedência necessária para a 
estruturação (inclusive rela-
tiva a medidas de segurança 
sanitária) das unidades fede-
rais receptoras e construção 
dos processos de trabalho, 
dos protocolos de regulação e 
assistenciais e ainda de comu-
nicação com as famílias dos 
pacientes, todos indispensá-
veis ao acolhimento seguro e 
adequado dos cidadãos oriun-
dos de Manaus, assim como 
para a proteção dos trabalha-
dores de saúde envolvidos no 
atendimento.

Além disso, há indícios da 
falta de articulação e coor-
denação das transferências 
juntos às autoridades sani-
tárias locais, que são as res-
ponsáveis pela regulação do 
acesso no Estado do Rio de 
Janeiro, inviabilizando a esco-
lha da unidade de saúde com 
estrutura para o acolhimento 
e tratamento dos pacientes 
oriundos de Manaus.

“Em razão da falta de estru-
turação oportuna do Hospital 
Federal do Andaraí, houve ne-
cessidade de transferência de 
quatro pacientes para leitos de 
terapia intensiva de unidade 
estadual sem planejamento 
prévio, o que compromete, 
por certo, a assistência pres-
tada”, relatam as autoridades.

No documento, os órgãos 
expõem a identificação do 
agravamento do quadro de 
saúde de pacientes no de-
correr da transferência, com 
desestabilização, indiciando 
falhas na avaliação clínica das 
condições de transporte dos 
pacientes; óbito de um pa-
ciente nas primeiras 24 horas 
após sua chegada ao Estado do 
Rio de Janeiro.
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Seus Direitos na

Justiça
Prisão domiciliar 

de gestantes 
e mães de crianças

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Não se precisa dizer que o 
sistema prisional brasileiro 
está em crise. Violência, 
falta de vagas, prisões ca-
labouços, superlotação, 
falta de higiene e saúde, 
etc. Recentemente o STF 
reconheceu que o sistema 
penitenciário brasileiro, 
em estado de coisas, é in-
constitucional. Isso quer 
dizer que as penas priva-
tivas de liberdade podem 
ser consideradas cruéis e 
desumanas em razão das 
atuais precárias condições. 

Verdade é que não há 
prioridade em resolver ou 
minimizar o quadro caóti-
co em que vivem os presos. 
Não se está fazendo aqui 
apologia aos detentos e 
nem demagogia aos di-
reitos humanos. O preso 
criminoso deve pagar pelos 
seus atos e a sociedade deve 
isolá-los até que demons-
trem que não vão reiterar a 
prática criminosa. Mas os 
critérios para progressão de 
regime, livramento condi-
cional, saídas temporárias 
e outras benesses, infeliz-
mente tem outras motiva-
ções políticas, inclusive de 
ordem econômica, diferen-
tes daqueles voltados à não 
delinquência. 

Entretanto, é bom que 
se diga, devemos condenar 
o crime, fazer com que o 
criminoso pague ou res-
ponda pelos seus atos, mas 
isso não precisa ser em am-
biente cruel ou degradante.

Há muito se exige uma 
reformulação legislativa 
para a adoção de medidas 
governamentais efetivas e 
orçamentárias para resol-
ver o problema da falha 
estrutural no sistema. 

 Diante deste quadro, 
é preciso destacar que a 
pena não pode passar da 
pessoa do criminoso (art. 
5º da CF/88) e isso quer di-
zer que ninguém pode ser 
punido no lugar (ou junto) 
do criminoso. 

Destarte, neste diapa-
são, por não haver condi-
ções dignas no que tange 
ao tratamento dispensado 
à mulher presa, quando 
grávida ou mãe de filho 
menor de 12 anos (crian-
ça), recebe um tratamento 
diferenciado, é (ou deveria 
ser) para  fim de que seu(s) 
filho(s) não sofra(m) injus-
tamente as consequências 
da prisão da mãe. 

Assim, a Lei 13257/16, 
inclusive no artigo 318 do 
CPP dispõe o seguinte: “Art. 
318.  Poderá o juiz subs-
tituir a prisão preventiva 
pela domiciliar quando o 
agente for:  IV - gestante; 
V - mulher com filho de 
até 12 (doze) anos de idade 
incompletos;”.

O STF, através da sua 
Segunda Turma, fixou os 
parâmetros (HC143641/
SP, de relatoria do Ministro 
Ricardo Lewandowki) para 
que o Juiz substitua a prisão 
preventiva pela domiciliar, 
a qual deve ser concedida 
para todas as mulheres que 
sejam gestantes, as puér-
peras (que deram a luz há 
pouco tempo) e mães de 
crianças (menores de 12 
anos) ou mãe de pessoas 
com deficiência, salvo se o 
crime for praticado contra 
seus descendentes (filhos 
e netos) ou se o crime for 
praticado com violência ou 
grave ameaça...

Ressalta-se que os Juí-

zes, já nas audiências de 
custódia deverão adotar as 
diretrizes para a concessão 
da prisão domiciliar. 

Há que se registrar, po-
rém, que essa proteção 
efetiva dos malefícios da 
prisão da mãe não é ab-
soluta, ou seja, em alguns 
casos a criança ou portador 
de necessidade especial 
ainda pode sofrer os efeitos 
deletérios do sistema peni-
tenciário, direta ou indire-
tamente. Isso ocorre após 
a condenação definitiva, 
se imposto um regime fe-
chado ou na hipótese de o 
crime ser praticado contra 
o infante, ou com violência 
ou grave ameaça. 

Nessas hipóteses, há 
que se debater as alterna-
tivas ou o sistema elimina 
ou minimiza os efeitos 
negativos da condenação 
da mãe na vida dos filhos, 
ou amplia-se o benefício 
após a condenação (o que 
pode gerar uma sensação 
de impunidade) em be-
nefício dos filhos. De qual 
quer sorte isso precisa ser 
avaliado caso a caso. 

O fato é que o Superior 
Tribunal de Justiça no HC 
nº589442-SP decidiu que 
não cabe concessão de pri-
são domiciliar com fulcro 
no art. 38 do CPP quando 
se tratar de condenação 
definitiva , não obstante o 
Supremo Tribunal Federal 
tenha deixado essa questão 
em aberto (HC Coletivo 
146.641/SP), admitindo a 
concessão da prisão do-
miciliar em qualquer caso 
desde que demonstrada a 
vulnerabilidade da criança 
e a imprescindibilidade 
de cuidados a ser presta-
da pelo sentenciado(a) à 
mesma, sem prejuízo da 
aplicação das cautelares 
alternativas previstas no 
art. 319 do CPP.

Fica o registro que o art. 
117 da Lei de Execuções 
Penais admite que se con-
cede a prisão domiciliar 
aos condenados em regime 
aberto- em determinadas 
condições excepcionais 
(condenado maior de 70 
anos, acometido por doen-
ça grave, gestante, com 
filho menor ou deficiente), 
e que, portanto, não se au-
toriza a concessão do bene-
fício nos regimes fechado e 
semiaberto.

A pandemia relativizou 
isso um pouco, através de 
uma resolução do CNJ, 
porém é necessário de-
bater mais o assunto para 
saber se o benefício tem 
por finalidade a proteção 
da criança e ao deficiente, 
ou a contemplação do con-
denado, ou os dois. Melhor 
seria definir um caminho 
seguro para orientar os 
Juízes e Tribunais. 
Voilà!

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Cabo Frio 
dá desconto 
no IPTU até 
amanhã
Quem quiser quitar o IPTU 
2021 de Cabo Frio com 5% 
desconto tem até sexta-feira 
(19) para pagar o boleto. De-
pois dessa data o tributo será 
cobrado no valor total, com 
a possibilidade de ser parce-
lado em até 11 vezes, sendo 
o primeiro vencimento no 
dia 20 de fevereiro, e todas as 
demais parcelas no dia 20 de 
cada mês.

Para facilitar a emissão do 
boleto, a Prefeitura está com 
equipes atendendo na subse-
de da Secretaria de Fazenda 
em Tamoios (no shopping 
UnaPark) e na sede do primei-
ro distrito (na Rua Major Belle-
gard), de segunda a sexta-feira 
em horário comercial, das 9h 
às 17h. Também existe a opção 
da emissão 100% online pelo 
site https://fazenda.cabofrio.
rj.gov.br/iptu

Segundo a secretária de 
Fazenda, Daniella Mendes, 
este ano a Prefeitura não vai 
fazer a impressão dos carnês, 
conforme os anos anteriores. 
A medida, segundo ela, visa 
gerar economia aos cofres 
públicos.

Retorno começa com pré-escola e 1° e 2° anos do ensino fundamental

Capital: 38 escolas municipais 
podem retomar aula presencial
A Secretaria Municipal de 
Educação do Rio de Janeiro 
divulgou ontem (17) a lista das 
38 escolas que retomarão as 
aulas presenciais na próxima 
quarta-feira (24). Essas esco-
las, de acordo com a pasta, 
atenderam aos critérios de 
infraestrutura e sanitários 
necessários para que possam 
novamente receber os alunos 
em salas de aula. 

Os critérios para a volta às 
aulas presenciais foram di-
vulgados na semana passada. 
Entre as condições necessárias 
para o retorno estão o distan-
ciamento de 1,5 metro entre as 
carteiras; janelas ou portas que 
possam ser mantidas abertas; 
bebedouros adaptados com 
torneira para enchimento de 
copos e garrafas; disponibiliza-
ção de álcool em gel e de más-
caras para eventual reposição. 

O cronograma de retorno, 
conforme calendário anuncia-
do pela prefeitura do Rio, co-
meça com a pré-escola, 1º e 2º 
anos do ensino fundamental, 
a partir do dia 24 de fevereiro. 
No dia 17 de março, será a vez 
das turmas do 3º ao 5º anos do 
ensino fundamental, além do 
6º ano Carioca, 9º ano, e Ca-
rioca II. Na última fase, a partir 
de 31 de março, retomam as 
atividades de forma presencial 
creches, as turmas do 6º ao 
8º ano, Educação de Jovens e 
Adultos e Classe Especial. O 
ensino remoto começou no 
último dia 8, por meio da TV 
Escola.

“Não iremos pular etapas, 
as escolas precisam estar aptas 
para isso, no que diz respeito 
ao protocolo sanitário, ao rees-
tabelecimento de serviços, às 
condições adequadas. A cada 
semana teremos o anúncio de 
escolas [que poderão reabrir], 
mas a ideia é abrir todas as 
escolas o quanto antes dentro 
das condições que a escola 
tem. Temos a urgência com 
isso, mas a urgência não se 
reflete de forma alguma em 
irresponsabilidade, muito pelo 
contrário, é questão de respon-
sabilidade que possamos fazer 
o retorno presencial seguro”, 
diz o secretário municipal de 

Educação, Renan Ferreirinha.
Segundo Ferreirinha, a rede 

municipal conta com 1.543 
unidades escolares, entre es-
colas, creches e espaços de De-
senvolvimento Infantil (EDIs). 
“Não tem escola que a gente 
chegou  e estava em perfeitas 
condições”, diz. A secretaria 
mapeou um total de 48 unida-
des em situação considerada 
crítica e outras 432 em situa-
ção intermediária. A lista com 
essas unidades será divulgada 
até o final da semana.  

“Herdamos uma rede que 
tem muitos pontos positivos 
especialmente no que diz res-
peito ao pessoal. Temos pro-
fissionais incríveis que fazem 
inovação, que tiram coisas da 
cartola para conseguir fazer 
com que a aprendizagem pos-
sa ser mantida e fazer com que 
o vínculo seja cada vez mais 
fortalecido com os alunos. 
Mas, no que diz respeito à 
infraestrutura, existem vários 
desafios. A rede está muito 
fragilizada nesse sentido”, 
acrescenta. 

Retorno presencial - O re-
torno às aulas presenciais 
não é obrigatório. A secretaria 
entrará em contato com os 
responsáveis pelos estudantes 
matriculados nas escolas que 

forem retomando as aulas. De 
acordo com Ferreirinha, dos 
7.730 que poderão voltar às au-
las presenciais na semana que 
vem, 4.401 já se manifestaram 
e, deles, 82% desejam retornar 
presencialmente. 

As aulas remotas serão 
mantidas e, segundo o secretá-
rio, aperfeiçoadas. Até mesmo 
aqueles que optarem por ir à 
escola terão parte das aulas de 
forma remota, uma vez que a 
jornada escolar será reduzida 
no modo presencial. O ensino 
será ofertado on-line, por apli-
cativo, pela televisão e também 
por meio de materiais impres-
sos. “Nenhum estudante ficará 
desamparado nesse momen-
to tão crítico. A melhoria da 
qualidade do [ensino] remoto 
também é obsessão da nossa 
parte, para que a gente possa 
ter um remoto que funcione 
de fato. Não um remoto que 
seja pro forma, não um remoto 
que você ligue a TV e não tenha 
intencionalidade, que receba 
material e não saiba o que 
fazer e que esteja formando 
uma geração de analfabetos 
funcionais”, diz o secretário.  

O secretário esclarece tam-
bém que, caso haja o agrava-
mento da pandemia, as es-
colas poderão ser novamente 
fechadas. Ele defende, no 

entanto, que a educação seja 
priorizada. “O que a gente 
vem colocando é que as es-
colas devem ser as últimas a 
serem fechadas e as primeiras  
a abrir”. 

Greve de professores - No 
último dia 30, em assembleia 
e votação on-line convocadas 
pelo Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação do 
Rio de Janeiro (Sepe), profis-
sionais de educação da rede 
municipal decidiram deflagrar 
greve contra o retorno das ati-
vidades presenciais nas esco-
las, mas com a manutenção do 
trabalho remoto. A categoria 
decidiu que o profissional que 
for convocado para o trabalho 
presencial não deve compare-
cer à escola. 

“Professores e funcionários 
estão apreensivos por conta da 
variante do vírus e reafirma-
mos que não é hora de voltar”, 
diz um dos coordenadores do 
Sepe, Alex Trentino. “[A cate-
goria] está em greve contra o 
trabalho presencial, a gente 
continua defendendo a con-
tinuidade do trabalho remoto 
pela preocupação que temos 
com nossos alunos, para não 
perder o vínculo, mas somos 
contra a volta do trabalho pre-
sencial”, acrescenta.

Divulgação

Primeiras escolas a retomarem as aulas no dia 24 são as que atendem aos critérios de infraestrutura e sanitários 

Oferta é de vagas remanescentes da educação infantil e ensino fundamental

Niterói abre terceira etapa 
da pré-matrícula para 2021

Nesta quinta-feira (18), será 
aberta a terceira e última 
etapa da pré-matrícula para 
o ano letivo de 2021 da rede 
municipal de Niterói. Esta 
fase, que se estende até o 
dia 24, é destinada às vagas 
remanescentes de todos os 
anos da Educação Infantil 
e Ensino Fundamental. Por 
conta da pandemia, a pré-ins-
crição só poderá ser feita de 
forma virtual pelo site www.
matricula.niteroiemrede.net. 
O resultado será divulgado no 
dia 2 de março.

O secretário de Educa-
ção, Vinicius Wu, lembra que 
o processo de matrícula é 
importante para garantir o 
direito à educação de crianças 
e adolescentes. Devido à pan-
demia, a Secretaria vai inten-
sificar as ações de combate 
ao abandono escolar para 
este ano letivo e implementar 
projetos que aproximem os 
jovens da sala de aula.  

“Niterói é a cidade do Es-
tado do Rio que mais investe 
em educação por aluno, mais 
do que o dobro da média na-
cional. Temos uma rede am-
pla, com boa infraestrutura. 
Vamos investir para elevar a 
qualidade de ensino e ampliar 
o acesso às escolas, além de 
garantir a conectividade dos 
alunos e o reforço escolar 
para mitigar os efeitos da pan-
demia”, adiantou o secretário. 

Podem se inscrever aque-

les que não participaram das 
etapas anteriores ou não se 
sentiram contemplados com 
a vaga disponibilizada. O edi-
tal de matrículas foi divulgado 
em dezembro pela Secretaria 
Municipal de Educação e 
a Fundação Municipal de 
Educação.

O edital estabelece alguns 
critérios para que os alunos 
possam ser contemplados 
com a  vaga na rede munici-
pal. Em ordem de prioridade, 
é preciso: estar matriculado 
na rede; possuir irmão(ã) 
na mesma unidade; residir, 
preferencialmente, no bairro 
onde se localiza a unidade, 
podendo, no caso de exce-
dente, ser encaminhado para 
outra região; apresentar De-
ficiência, Transtorno Global 
do Desenvolvimento ou Altas 
Habilidades/Superdotação; e 
ser participante do Programa 
Bolsa Família. No caso de 
igualdade de condições, a 
prioridade será para o candi-
dato mais velho.

Matrícula – A efetivação 
das matrículas será feita na 
unidade escolar contempla-
da entre 3 e 9 de março. O 
responsável pelo aluno deve 
comparecer no local com 
os seguintes documentos: 3 
fotos 3X4 do candidato; có-
pia e original da certidão de 
nascimento; cópia e original 
do comprovante de residên-
cia de Niterói (conta de luz, 

água, telefone, boletos em 
geral) e atualizado (com data 
a partir de outubro/2020), em 
nome de um dos responsáveis 
legais; cópia e original da 
carteira de identidade e CPF 
do responsável; comprovante 
de tipo sanguíneo e rh, nos 
termos da lei municipal nº 
3348/18 (com prazo de en-
trega até 3 meses após a efe-
tivação de matrícula); cópia 
e original do comprovante de 
benefício do programa Bolsa 
Família, quando for o caso; 
cópia e original da carteira 
de vacinação atualizada, para 
todos os anos de escolarida-
de; número de inscrição no 
SUS; cópia e original de CPF 
do candidato (com prazo 
de entrega até 3 meses após 
a efetivação de matrícula); 
cópia e original do histórico 
escolar ou protocolo de trans-
ferência, a partir do 2º ano do 
Ensino Fundamental.

Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) - Na próxima 
segunda-feira (22), começa 
a matrícula de novos alunos 
para a Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) de Niterói. A 
inscrição deve ser realizada 
pelo interessado, caso seja 
maior de 18 anos de idade, 
ou por seu responsável legal 
para os menores de 18 anos, 
nas unidades que oferecem a 
modalidade, entre 8h e 12h. 
A idade mínima exigida é de 
15 anos.

Boleto poderá 
ser retirado ou 
impresso através 
do site
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Central de monitoramento atende chamadas relativas à segurança e também outras demandas do cidadão de Niterói

Cisp soma 100 mil atendimentos
Lançado em 2015, o Centro 
Integrado de Segurança Pú-
blica (Cisp) já atingiu a marca 
de 100 mil atendimentos em 
Niterói. Segundo a prefeitura, 
o número 153 se confirmou 
como uma ferramenta de 
apoio à população para o 
atendimento das mais varia-
das demandas, não se limitan-
do à segurança pública. Ope-
rado por guardas municipais 
treinados para o atendimento 
ao cidadão, o Centro funciona 
24 horas, contribuindo para 
que o município seja uma das 
cidades mais monitoradas do 
estado, com 522 câmeras e 
outras 70 de inteligência ar-
tificial, capazes de identificar 
veículos roubados, possibili-
tando uma ação mais rápida 
por parte das forças de segu-
rança mais próximas.

Mais de 150 veículos foram 
recuperados desde 2017, com 
a implantação do cercamento 
eletrônico, com a orientação 
dos agentes do Cisp, o que 
comprova a importância do 
serviço de inteligência no 
auxílio para a elucidação de 
crimes. Além disso, durante 
a pandemia do coronavírus, 
a central também orienta a 
população sobre os pontos de 
atendimento disponibilizados 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde e os auxílios sociais e 
econômicos desenvolvidos 

pela Prefeitura de Niterói.
“Minha primeira palavra é 

de agradecimento aos guardas 
municipais que não economi-
zaram esforços para atender a 
população. E agradeço, tam-
bém, ao cidadão niteroiense 
que confia no trabalho do 
Cisp”, destaca Paulo Henrique 
de Moraes, secretário de Or-
dem Pública, reiterando que 

a cidade tem hoje os melhores 
índices de segurança dos últi-
mos 20 anos.

O sistema do Cisp tem 
guardas municipais treinados, 
além de policiais militares 
e integrantes do Programa 
Niterói Presente. Sempre que 
alguma movimentação sus-
peita é registrada ou as câ-
meras visualizam qualquer 

tipo de ocorrência, os agentes 
acionam a força de seguran-
ça mais próxima do local. O 
equipamento integra todas as 
forças de segurança estaduais, 
federais e municipais, além do 
Corpo de Bombeiros, NitTrans 
e Defesa Civil.

Atrelados ao Cisp ainda há 
10 portais de segurança, com 
leitores automáticos capazes 

de verificar as placas de veícu-
los em situação irregular nas 
entradas e saídas da cidade. 
O cercamento eletrônico está 
presente em pontos estratégi-
cos da cidade.

“O Cisp se consolidou 
como a mais importante fer-
ramenta de tecnologia à dis-
posição das forças de segu-
rança em Niterói. É um exem-
plo para outros municípios 
e mostra que, quando o ente 
municipal resolve investir em 
tecnologia e apoio às forças de 
segurança no combate à cri-
minalidade, resultados posi-
tivos são registrados”, avaliou 
Gilson Chagas, secretário do 
Gabinete de Gestão Integrada 
de Segurança de Niterói. 

Em 2020 foram mais 11 mil 
chamadas referentes a ques-
tões de saúde pública, cerca de 
5 mil ligadas ao trânsito, 5 mil 
para atendimentos de ordem 
pública, 4,8 mil de chamadas 
ligadas a área de segurança e 
cerca de 4,2 mil de natureza 
ambiental, como resgates e 
fiscalizações, entre outras.

“É um órgão que já faz 
parte da política de segurança 
da cidade. Meu próprio pes-
soal que está dentro do Cisp 
orienta as ações da polícia. É 
até difícil mensurar quantas 
ocorrências foram resolvidas 
graças ao serviço”, enfatizou o 
coronel Sylvio Guerra, coman-

dante do 12º BPM. 
Além da tecnologia on-line 

para ações imediatas, o Cisp 
também dá suporte aos agen-
tes e auxilia outras forças de 
segurança em investigações 
para desbaratar e prender 
quadrilhas ou criminosos.  

“Desde que nossa equipe 
veio trabalhar em Niterói, 
em 2018, estabelecemos uma 
grande parceria com o Cisp. 
Nessa época a cidade passava 
por um grande desafio relativo 
à segurança, pois vários assal-
tos vinham sendo praticados 
em restaurantes em Icaraí. 
Após um intenso trabalho 
investigativo, que contou com 
imagens fornecidas pelo Cisp, 
todos os integrantes da qua-
drilha foram presos. De lá para 
cá os trabalhos em conjunto só 
aumentaram e hoje a cidade 
apresenta números altamente 
satisfatórios no combate ao 
crime”, observou a delegada 
da 81ª DP Itaipu, Raissa Celles.

No mês passado, policiais 
da 76ª DP (Centro) prende-
ram em flagrante um homem 
que ficou conhecido como 
playboy mascarado, após as-
saltar bancas de jornais e 
comércios na cidade. A prisão 
foi possível graças ao apoio 
da inteligência do Cisp, que 
monitorou os passos do cri-
minoso, contou o diretor do 
Cisp, Nilson Cunha.

    Bruno Eduardo Alves/Prefeitura de Niterói                          

De olho nas câmeras, guardas municipais acompanham a movimentação de pessoas e de veículos por toda a cidade

Fuzileiro naval tem 
corpo carbonizado
O Portal dos Procurados di-
vulgou ontem (17), um car-
taz para ajudar a Delegacia 
Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo, Itaboraí – DHNS-
GI – com informações que 

possam levar à identificação 
dos envolvidos na morte do 
fuzileiro naval Matheus Filipe 
Coelho da Silva, de 24 anos. 
A Delegacia de Homicídios 
de Niterói confirmou, ontem 
(17), que o corpo carboniza-
do encontrado em um carro, 

no domingo (14) em São 
Gonçalo, é do fuzileiro naval 
Matheus Filipe. Ele estava 
desaparecido desde o dia 11. 
Policiais 7º BPM (São Gonça-
lo) encontraram o corpo no 
banco traseiro de um carro, 
em um terreno baldio do 
bairro Monjolos.

Governo do Estado lança edital 
para incentivo ao Carnaval
O Governo do Estado lançou, 
nesta quarta-feira (17), o edital 
de incentivo ao Carnaval para 
patrocinar eventos online para 
a escolha de sambas-enredo 
de oito escolas do Grupo Espe-
cial e apoio a apresentações de 
associações de blocos de rua 
como a Sebastiana e Amigos 
do Zé Pereira. No total, serão 
repassados, por meio do Fun-
do Estadual de Cultura, mais 
de R$ 1,5 milhão: R$ 150 mil 
para cada escola e patrocínios 
de R$ 100 mil e R$ 50 mil para 
cada associação ou liga.

“Este ano foi um Carnaval 
diferente para todos. Há toda 
uma cadeia produtiva que não 
conseguiu trabalhar. O recurso 
do ICMS, do Fundo Estadual 
de Cultura, é fundamental 
para dar uma ajuda extra 
aos profissionais do setor. 

Infelizmente, a pandemia da 
covid-19 nos impediu de rea-
lizar o nosso carnaval, o mais 
famoso do mundo. Tivemos 
que pensar na segurança da 
população, que está sendo 
vacinada. Mas já estamos 
nos preparando para o maior 
carnaval do Rio de Janeiro em 
2022 através desses incenti-
vos”, ressaltou o governador 
em exercício, Cláudio Castro.

Além do edital, o Estado já 
aplicou cerca de R$ 5 milhões 
por meio da Lei Aldir Blanc 
em 103 projetos carnavalescos 
para patrocinar blocos, esco-
las de samba e eventos virtuais 
que apresentam a história de 
grandes ícones, como Nelson 
Sargento, Tia Surica, Beth Car-
valho, Noel Rosa e Cartola. No 
total, o Estado investe cerca 
de R$ 6 milhões para apoiar a 

indústria do carnaval. 
Escolha dos sambas-en-

redo - O edital com uso do 
Fundo Estadual de Cultura vai 
garantir renda para profissio-
nais que atuam na Imperatriz, 
Mangueira, Salgueiro, São 
Clemente, Paraíso do Tuiuti, 
Portela, Unidos da Tijuca e 
Vila Isabel. A escolha dos 
sambas-enredo será realizada 
em quatro etapas, todas com 
transmissão pela internet. As 
apresentações eliminatórias e 
as finais acontecem na Cidade 
do Samba, no Santo Cristo. As 
outras quatro agremiações da 
Liesa foram atendidas com 
recursos da Lei Aldir Blanc e 
contempladas com o mesmo 
valor.   

“O governo foi muito sen-
sível de nos receber no Palácio 
Guanabara e nos oferecer essa 

ajuda importante”, ressaltou 
Jorge Castanheira, presidente 
da Liesa (Liga Independente 
das Escolas de Samba do Rio 
de Janeiro).

Incentivo aos blocos de rua 
- As apresentações dos blocos 
Sebastiana e Amigos do Zé 
Pereira, que se juntou ao Bola 
Preta, devem acontecer em 
uma casa de espetáculo em 
data a ser definida. Os shows, 
transmitidos pela internet, 
contarão também com públi-
co presente restrito, seguindo 
as regras de prevenção contra 
a Covid-19. A Secretaria de 
Cultura está finalizando o 
levantamento de projetos 
aprovados na Aldir Blanc ins-
critos por associações e ligas 
de Carnaval para contemplar 
mais ações.

Serão repassados mais de R$ 1,5 milhão para escolas de samba e blocos

Estudante 
da UFRJ foi 
levado para 
execução
Conforme conclusão da 
Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense, após 
ser sequestrado, Marcos 
Winícius Tomé Coelho de 
Lima, de 20 anos, estudante 
de Farmácia da Universida-
de Federal do Rio de Janeiro, 
foi levado por traficantes 
para a Estrada do Sumaré, 
que corta a Floresta da Tiju-
ca. Lá, em uma região pró-
xima aos acessos das favelas 
Fallet, Fogueteiro e Turano, 
no Rio Comprido, ele teria 
sido executado.

Marcos foi raptado em 8 
de outubro de 2020 na Urca, 
Zona Sul do Rio, após sair de 
um shopping. O assassinato, 
segundo a polícia, teria sido 
motivado pelo roubo de 
uma carga de drogas do qual 
a vítima teria participado 
dias antes. Um dos donos 
da carga seria um homem 
preso em dezembro como 
mandante do homicídio.

Evento musical, no Complexo da Maré, não foi autorizado por secretaria

Belo é preso por show em 
escola pública estadual

O cantor Belo foi preso ontem 
(17), durante a operação “É o 
que eu mereço”. A ação da Po-
lícia Civil foi em cumprimento 
de mandados de prisão pre-
ventiva e mandados de busca e 
apreensão expedidos pela Jus-
tiça contra os responsáveis por 
promover a invasão e realiza-
ção de um evento musical, em 
plena pandemia, no Ciep 326 
– Professor César Pernetta, na 
comunidade Parque União, no 
Complexo da Maré, na última 
sexta-feira (12). Célio Caetano 
e Joaquim Henrique Marques 
Oliveira, sócios da produtora 
de eventos que organizou o 
show, também foram presos. 

O evento musical começou 
na noite de sexta-feira e durou 
até a manhã de sábado (13). O 
show aconteceu em uma esco-
la pública estadual, sem auto-
rização da Secretaria de Estado 
de Educação (Seeduc), onde 
houve grande aglomeração de 
pessoas e risco de propagação 

e contaminação da Covid-19. 
“Como se tal situação, por 

si só, não fosse absurda e su-
ficiente para uma resposta do 
Estado, foi verificado junto à 
Seeduc que o evento ocorreu 
sem qualquer autorização, 
configurando verdadeiro es-

bulho/invasão de um prédio 
público para a realização de 
um evento privado, contrário 
ao interesse público e que ser-
viu para propagar ainda mais a 
doença viral”, frisa o titular da 
DCOD, delegado Gustavo de 
Mello de Castro.

Reprodução do Instagram

Belo: participação em show na comunidade Parque União, na Maré

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 22/02/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Alameda Netuno - Baldeador - Niterói 14640183

12:00 às 16:00 Alameda Vênus 3 Baldeador - Baldeador - Niterói 14640183

12:00 às 16:00 Alameda Via Láctea - Baldeador - Niterói 14640183

12:00 às 16:00 Estrada Baldeador - Baldeador - Niterói 14640183

12:00 às 16:00 Estrada Bento Pestana - Baldeador - Niterói 14640183

12:00 às 16:00 Estrada Velha de Maricá - Baldeador - Niterói 14640183

12:00 às 16:00 Estrada Velha do Baldeador - Baldeador - Niterói 14640183

13:00 às 17:00 Estrada Celso Peçanha - Rua M - Cantagalo - Niterói 14656557

13:00 às 17:00 Estrada Francisco da C. Nunes - Cantagalo - Niterói 14656557

13:00 às 17:00 Ruas D, M - Cantagalo - Niterói 14656557

13:00 às 17:00 Rua Floripes B. da Silva - Cantagalo - Niterói 14656557

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 Estrada Anaia - Santa Izabel - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Estrada Meia Noite - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rodovia Cabral Trindade - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Agostinho Sá Monteiro - Eliane - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Bressan - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Chagas - Santa Izabel - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Dionísio C Trindade - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Expedicionário Augusto As Monheira - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Expedicionário Claudio M Santos - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Expedicionário José Vieira da Conceição - Sacramento - 
Bairro Alegre - São Gonçalo 

14634923

13:00 às 17:00 Rua Expedicionário Rodoval C Trindade - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Guilherme Gade - Sacramento - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Joaquim C Trindade - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Joaquim Xavier Lira - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Manoel Honorato Rosa - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

13:00 às 17:00 Rua Moreira Sampaio - Bairro Alegre - São Gonçalo 14634923

14:00 às 18:00 Rua Francisco Moreira - Colubandê - São Gonçalo 14639655

14:00 às 18:00 Rua Quintiliano Fonseca - Colubandê - São Gonçalo 14639655

MARICÁ
08:30 às 11:30 Rodovia Amaral Peixoto - Ubatiba - Maricá 14591809

08:30 às 11:30 Rodovia Ernani do Amaral Peixoto - Flamengo - Maricá 14591809

08:30 às 11:30 Ruas 4, 7, 13, 14, 15, 18 - Centro - Jardim Atlântico - Ubatiba - 
Flamengo - Maricá 

14591809

08:30 às 11:30 Rua Condomínio Residencial Lan - Flamengo - Maricá 14591809

12:00 às 16:00 Estrada Itaipuaçu - Jardim Atlântico - Maricá 14640011

12:00 às 16:00 Ruas 35, 63 - Jardim Atlântico - Itaipuaçu - Caju - Maricá 14640011

12:00 às 16:00 Rua Governador Leonel Brizola - Itaipuaçu - Maricá 14640011

12:00 às 16:00 Rua Gutemberg C. Francisco - Itaipuaçu - Maricá 14640011

13:30 às 17:30 Ruas 35, 61 - Itaipuaçu - Lot Jardim Atlântico - Maricá 14640157

13:30 às 17:30 Rua Eduardo Carlson - Jardim Atlântico - Maricá 14640157

13:30 às 17:30 Rua Leonel Brizola - Jardim Atlântico - Maricá 14640157

13:50 às 18:00 Estrada Caju - Serrinha do Caju - Caju - Jacaroá - Bananal - Maricá 14635841

13:50 às 18:00 Estrada Jacaroá - Caju - Maricá 14635841

13:50 às 18:00 Estrada Zilto Monteiro de Abreu - Rua 1 - Jacaroá - Maricá 14635841

Raphael Lima/Portal dos Procurados

Polícia procura assassinos

Rapaz de 24 
anos estava 
desaparecido 
desde o dia 11. 
Identificação foi 
confirmada
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Duque de Caxias, 1 fevereiro de 20  - Sergio Sabino Moreira- Presidente da Comissão Eleitoral8 de 21

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e de
Material Elétrico dos Municípios de Duque de Caxias, São João de Meriti
e Nilópolis. Fundado em 27 de Julho de 1988 – CNPJ. 31.995.228/0001-92
Filiado à Força Sindical, CNTM e FTIMMMEERJ

O Presidente da Comissão Eleitoral designado, por ato do Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas e de Material elétrico dos Municípios de Duque de Caxias, São João de Meriti e Nilópolis,
com Sede na Rua: Sebastião de Oliveira, 195 – Centro – Duque de Caxias – RJ, devidamente designada na forma
do artigo 35 do Estatuto Social, autorizado pelo parágrafo 4º do Art. 36 do Estatuto Social, convoca todos os
associados em condições de voto, para participarem das Eleições para a renovação da Diretoria e do Conselho
Fiscal, dos Delegados representantes e seus respectivos suplentes, que se realizará, em primeiro escrutínio nos dias
11 (onze) e 12 (doze) de maio de 2021, obedecido  os dispositivos contidos no estatuto social: a) PRAZO PARA
REGISTRO DE CHAPAS e IMPUGNAÇÃO DE CANDIDATOS: o prazo para registro de chapas é 10 dias,
contados da data da publicação deste Edital  e de 03 (três) dias, contados da publicação da relação de chapas 
registradas, o prazo para impugnação de candidatos. b) DAS MESAS COLETORAS DE VOTOS: 1) será instalada
uma mesa coletora fixas na sede do sindicato localizada na Rua: Sebastião de Oliveira, 195 – Centro – Duque de
Caxias – RJ,  que  funcionará,   no horário das 08:00 às 17:00 horas  e, 2) serão  instalados 02 (cinco) mesas
coletoras   Itinerantes que percorrerão as empresas da representação profissional na base territorial em  Duque de
Caxias e São João de Meriti e Nilópolis, ambas no horário no horário de 08:00 às 17:00 horas.  DOS DEMAIS
PROCEDIMENTOS ESTATUTÁRIOS: A partir do dia 18 de fevereiro de 2021, no horário de 10:00 às 12:00 e de
14:00 às 16:00 horas, funcionará na Sede do Sindicato, Rua: Sebastião de Oliveira, 195 – Centro – Duque de
Caxias – RJ,  a Secretaria Eleitoral, para recebimento de requerimentos de registro de chapas e requerimentos em
geral. Ficando desde já convocado o segundo escrutínio, para os dias 17 (dezessete) e 18 (dezoito)  de maio de
2021, e o terceiro escrutínio para os dias 24 e 25 de maio de 2021, nos mesmos locais e horários do primeiro e
segundo escrutínio, caso não sejam obtidos os quoruns previstos no artigo 46 e seguintes do  Estatuto Social. com
as mesmas respectivas urnas coletoras do primeiro e segundo escrutínio, para colher os votos nas empresas com
associados do Sindicato.
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Técnico Hernán Crespo 
chega ao São Paulo
Hernán Crespo foi apresen-
tado oficialmente como novo 
técnico do São Paulo ontem. 
O argentino de 45 anos não 
escondeu a satisfação por ter 
a oportunidade de comandar 
um dos principais clubes da 
América do Sul, mas sabe 
que terá também uma grande 
responsabilidade pelo fato de 
o Tricolor não conquistar um 
título há mais de oito anos.

“Seremos agressivos e pro-
tagonistas, donos do próprio 
destino. O São Paulo, como 
grande equipe que é, tem que 
jogar sempre em busca do 
arco rival, mas sempre quan-
do o rival permita, porque, às 
vezes, não poderemos jogar à 
nossa maneira. É isso que me 
faz levantar todas as manhãs 

para treinar o time e aprovei-
tar. Temos que respeitar isso, 
entendendo que o futebol é 
dinâmico, mas respeitando 
nossas certezas”, afirmou 
Hernán Crespo.

Uma das principais críti-
cas da torcida são-paulina em 
relação ao trabalho de Fer-
nando Diniz era justamente 
a insistência do treinador em 
uma maneira de jogo que, por 
vezes, se mostrava ineficiente 
contra determinadas equipes. 
Hernán Crespo, embora tam-
bém tenha comentado sobre 
a importância de ter uma 
identidade bem definida, 
deixou explícito que não terá 
problema em propor novas 
formas de atuar de acordo 
com os adversários.

Jogador disse que saída de Jesus teve influência na temporada da equipe

Troca de treinadores 
atrapalhou Fla, diz Arão

O Flamengo ini-
ciou 2020 como 
o grande favorito 
do futebol bra-
sileiro e consi-
derado um time 
i m b a t í v e l  n o 

país. Mas veio a pandemia, 
o técnico Jorge Jesus se foi, 
e tudo mudou. Mesmo com 
o elenco estrelado, a equipe 
oscilou, sofreu eliminações, 
e só reagiu na reta final do 
Brasileirão.

Em entrevista ao canal 
“TNT Sports”, o volante/za-
gueiro Willian Arão afirmou 
que as trocas de treinador 
tiveram grande influência na 
temporada.

“É difícil quando se tem 
um time encaixado e depois 
vem um treinador que muda 
completamente a maneira 
de enxergar o jogo. Do Jesus 
para o Dome era uma maneira 
totalmente diferente. Então, a 
gente perdeu muita coisa que 
o Jorge Jesus tinha deixado 
para nós de ensinamento. De-
pois, veio o Rogério com uma 
metodologia similar a dele. A 
gente tentou recuperar, mas é 
natural a oscilação também, 
porque nunca vai ser igual. E, 
nem por conta disso, a gente 
vai deixar de ganhar”, disse 
Arão.

“São pessoas diferentes, 
treinadores diferentes e com 
estilos diferentes. Futebol 
nada mais é que repetição. E 
quando mais você repete e faz 
aquilo, você se habitua e cor-
rige os erros. Quando se tem 
uma troca, muda-se os treina-
mentos, a rotina, o esquema, 
os jogadores, a função. O joga-
dor tem que saber se habituar 
a essas mudanças e responder. 

Então, essa oscilação é normal 
e natural”, completou.

Rogério Ceni demorou 
mas o time vem finalmente 
recuperando o bom futebol. 
Vice-líder do campeonato e 
brigando pelo título, o Fla-
mengo só depende de si para 
ser campeão. Para Arão, o tra-

balho de Ceni merece elogios.
“Eu vejo um estilo de tra-

balho muito bom. Tem pen-
samentos claros da maneira 
que ele quer jogar e entender 
o futebol. Cada um tem seu 
estilo de treino, uns usam 
mais curtos, uns usam mais 
longos, outros preferem mais 

elaborados. Ele tem essa mis-
tura, que eu acho que é boa. E, 
como eu disse, nós estamos no 
Flamengo. Eu passei por tanta 
coisa nesse clube, que quase 
nada mais me surpreende. 
Então, que deixem falar. Es-
tamos focados em ganhar”,  
finalizou.

Alexandre Vidal / Flamengo

Volante de origem, William Arão vive uma grande fase após o técnico Rogério Ceni o colocar na zaga do Flamengo

Luxemburgo estuda 
mudanças no Vasco

O  V a s c o  d a 
Gama enfrenta 
o Corinthians 
pelo Campeo-
nato Brasileiro, 
no próximo do-
mingo, às 16h, 

na Neo Química Arena. Em 
situação muito complicada 
na tabela, o Cruz-maltino 
precisa pontuar fora de casa.

Depois de vencer o Atlé-
tico-MG e empatar com o 
Palmeiras, a equipe de Van-
derlei Luxemburgo caiu de 
rendimento. O Vasco vem de 
três derrotas seguidas e não 
marca gol há quatro partidas.

A ameaça real de rebaixa-
mento elevou sensivelmente 
a pressão sobre o elenco e a 
comissão técnica. O expe-
riente treinador então estuda 
mudanças mais radicais para 
os últimos dois jogos do Bra-
sileirão.

Para enfrentar o Corin-
thians, o zagueiro Marcelo 
Alves retorna após cum-

prir suspensão pelo terceiro 
amarelo. A dúvida é quem 
será seu companheiro.

Lideranças mais antigas 
da equipe estão desgasta-
das e não vivem boa fase. 
Fernando Miguel,  Lean-
dro Castán e Yago Pikachu 
vêm sofrendo com críticas 
da torcida, e há uma ten-
dência de privilegiar jovens 
mais  identif icados com  
o Vasco.

Portanto, Ricardo Graça 
deve ser mantido na zaga, ao 
lado de Marcelo Alves.

Outro que pode receber 
uma nova oportunidade é 
Andrey. Titular com Abel Bra-
ga no início de 2020, perdeu 
espaço com Ramon Menezes 
e depois com Ricardo Sá 
Pinto. Como Leo Gil não vem 
agradando, Andrey é outro 
que pode voltar ao time.

Luxemburgo trabalha em 
silêncio e a nova formação 
do Vasco deve ser conhecida 
no dia do jogo.

Rafael Ribeiro / Vasco

Técnico Vanderlei Luxemburgo tenta salvar Vasco de mais um rebaixamento

Roger Machado deve ser confirmado como novo comandante do Flu

Marcão se diz tranquilo em 
não ficar no cargo de técnico

O Fluminense 
teve uma tem-
porada irregu-
lar em 2020, e 
só conseguiu se 
firmar no final. 
Quando estava 

embalado, perdeu o técnico 
Odair Hellmann e viu seus 
objetivos ameaçados. En-
tretanto, Marcão assumiu a 
equipe e vem realizando um 
grande trabalho.

Contudo, apesar da se-
quência de vitórias e a vaga 
garantida na pré-Liberta-
dores, o treinador não deve 
continuar no comando. A 
diretoria do Flu está perto de 
anunciar um novo técnico 
para 2021, Roger Machado.

“Se eu não me sentisse 
preparado, eu não estaria 
sentado nessa cadeira hoje. É 

uma responsabilidade muito 
grande assumir o Fluminen-
se. É de grande dificuldade. A 

gente se preparou para isso, 
tem total apoio do presiden-
te”, avaliou Marcão.

Lucas Merçon / Fluminense

Técnico Marcão ajudou ao Fluminense voltar à Libertadores após oito anos

Interação de Carli com 
Botafogo anima torcida

Me s m o  s e m 
contratar um 
novo técnico 
para a próxi-
ma tempora-
da, o Botafogo 

já começou a busca de re-
forços para o elenco. Quem 
pode retornar é o zagueiro 
Joel Carli, um velho conhe-
cido da torcida. O atleta 
comentou nas últimas pos-
tagens do Botafogo e animou 

os alvinegros.
“Orgulho de vocês esta-

rem fazendo um papel tão 
importante”, escreveu na 
publicação sobre o Estádio 
Nilton Santos ser um ponto 
de vacinação na luta contra 
o Covid-19.

Os comentários logo cha-
maram a atenção dos bota-
foguenses, que iniciaram os 
rumores sobre um possível 
retorno.

Vitor Silva / Botafogo

O zagueiro argentino Joel Carli criou grande identificação com o Botafogo

Ex-atleta olímpica Seiko Hashimoto, de 56 anos, é favorita ao cargo

Após polêmicas, mulher deve 
presidir Comitê Tóquio-2020

O comitê organizador dos 
Jogos de Tóquio-2020 pedirá 
à ministra da Olimpíada do 
Japão, Seiko Hashimoto - que 
competiu em sete Olimpíadas 
como ciclista e patinadora - 
que seja sua nova presidente 
na esteira da renúncia do ex-
-chefe do órgão devido a co-
mentários sexistas, noticiou 
a emissora pública “NHK” 
ontem.

Yoshiro Mori deixou a 
presidência do comitê na 
semana passada depois de 
dizer que as mulheres falam 
demais, mais um revés para 
uma Olimpíada já ofuscada 
por um adiamento de um ano 

provocado pela pandemia 
de Covid-19 e uma oposição 
pública forte por causa do 
coronavírus.

O comitê perguntará a 
Hashimoto se ela quer assu-
mir o cargo, disse a “NHK”. 
“O comitê de seleção está ca-
minhando para convidá-la”, 
disse a emissora.

A agência de notícias Kyo-
do disse que o comitê orga-
nizador da Tóquio-2020 se 
reunirá hoje para escolher um 
novo presidente.

Hashimoto não quis co-
mentar para a reportagem.

“O comitê de seleção foi 
montado, e os procedimentos 

estão em andamento. Não te-
nho nada a dizer além disso”, 
disse ela aos repórteres.

Hashimoto nasceu poucos 
dias antes do início da Olim-
píada de Tóquio de 1964, e 
seu primeiro nome se baseia 
nas palavras japonesas para 
‘chama olímpica’. Ela partici-
pou de quatro Olimpíadas de 
Inverno como patinadora de 
velocidade e de três Olimpía-
das de Verão como ciclista.

Parlamentar de 56 anos 
do partido governista japo-
nês, ela atua como ministra 
da Olimpíada, e ainda faz as 
vezes de ministra do Empo-
deramento Feminino.

Marta renova 
com Orlando 
Pride até 
próximo ano
A jogadora Marta renovou 
o contrato com o Orlando 
Pride, da Flórida. O clube dos 
EUA anunciou ontem meio 
das redes sociais a permanên-
cia da atleta eleita seis vezes 
melhor do mundo. O novo 
acordo vai até a temporada de 
2022 da Liga Norte-americana 
de Futebol Feminino (NWSL, 
sigla em inglês) e prevê a pos-
sibilidade da renovação por 
mais um ano.

O Orlando Pride confir-
mou ainda que a brasileira 
conseguiu o Green Card (visto 
de permanência e para traba-
lho nos Estados Unidos). Com 
isso, a atleta não ocupa mais 
vaga de estrangeira. Além do 
documento americano, Marta 
também possui cidadania 
sueca.

A NWSL tem a retomada 
da temporada 2021 com a 
segunda edição da Challenge 
Cup no dia 9 de abril. Apenas 
depois desse torneio que re-
começa a competição regular 
em 15 de maio.

Depois de jogar quatro 
anos na Suécia, pelas equipes 
do FC Rosengård e Tyresö 
FF, a brasileira foi anunciada 
pelo Orlando Pride em abril 
de 2017. Nesse período, ele 
atuou pelo clube em 58 opor-
tunidades, 54 como titular e é 
a goleadora do clube com 23 
gols e a atleta que deu mais 
assistências, totalizando 11 
em quatro temporadas.

“Além da Marta ser uma 
jogadora de nível mundial, 
ela acrescenta muito valor ao 
nosso clube além do campo 
de jogo”, disse ao site do clube 
a vice-presidente executiva 
Amanda Duffy.

“A decisão de reestrutu-
rar e extender o contrato 
da Marta deixa bem clara 
a importância dela à nossa 
organização”, acrescentou a 
dirigente.


